

„Damit wir klug werden“

PRO ASYL, BAG Asyl in der Kirche und Flüchtlingsrat gemeinsam auf dem Evangelischen Kirchentag in Stuttgart, 3. - 7. Juni 2015

„Damit wir klug werden“ lautet die Losung des Evangelischen Kirchentags, der dieses Jahr in Stuttgart stattfinden wird. Der Flüchtlingsrat beteiligt sich zusammen mit PRO ASYL und der Bundesarbeitsgemeinschaft Asyl in der Kirche am Markt der Möglichkeiten auf dem Cannstatter Wasen.

Flüchtlinge sind Zeugen der Krisen in unserer Welt. Sie fordern uns auf, die Augen vor Krieg, Folter, Diskriminierung und Verfolgung nicht zu verschließen und uns für mehr Gerechtigkeit und Humanität einzusetzen. Dies kann nur im gemeinsamen Austausch, der gemeinsamen Begegnung und dem gemeinsamen Engagement gelingen. Dem versucht der Flüchtlingsrat in Baden-Württemberg einen Raum zu geben - damit wir gemeinsam klug werden. Beim Kirchentag werden wir dazu die ganze Zeit über mit einem Infostand präsent sein. Der Stand ist unter dem Themenbereich ‚Globale Herausforderungen: Menschenrechte – Migration – Integration‘ zu finden und wir wollen dabei nicht nur den Blick auf die Situation der Flüchtlinge hier vor Ort wenden, sondern auch auf die inhumanen Facetten der Flüchtlingspolitik aufmerksam machen. Aktuell zeigen sich diese etwa in den beschleunigten Abschiebungen in die sog. ‚sicheren Herkunftsländer‘ oder auch dem ungerechten und unsolidarischen Dublin-System auf europäischer Ebene, bei dem Flüchtlinge wie Stückgut in Europa hin- und hergeschoben werden und immer wieder in Haft oder obdachlos auf der Straße landen. Dagegen braucht es unser zivilgesellschaftliches Engagement wie es zum Beispiel vermehrt in Kirchenasylen zum Ausdruck kommt. Denn Flüchtlingsschutz ist Menschenrecht.

Auch beim kulturellen Programm auf dem Markt der Möglichkeiten wollen wir am Samstag die Gelegenheit nutzen, in künstlerischer Form Flüchtlingen und ihren Fluchtgeschichten eine Stimme zu geben. Auf einer der Bühnen des MarktPlatzes wird unter dem Titel ‚Grenzenlos?‘ in kurzen und kurzweiligen Szenen und Musikbeiträgen von den Hürden und Grenzen erzählt, mit denen sich Flüchtlinge konfrontiert sehen – und davon, wie sie überwunden werden können. Durch ein Augenzwinkern wird wohl manches Mal die Absurdität bestehender Regeln und Gesetze am besten entlarvt.

Wir freuen uns auf Ihren Besuch

Donnerstag bis Samstag

Infostand auf dem Markt der Möglichkeiten (Cannstatter Wasen)

Samstag 14.30 bis 15.15 Uhr

‚Grenzenlos?‘ – szenische Darstellung mit Musik auf dem MarktPlatz (Cannstatter Wasen)

Plenumstagung des Flüchtlingsrats Baden-Württemberg

Samstag, 11. Juli 2015, 9.30 Uhr bis 17 Uhr, Friedensgemeindehaus, Schubartstr. 12, Stuttgart

Das Programm und die Anmelde-möglichkeit finden Sie ab Mitte Mai unter www.fluechtlingsrat-bw.de

Alle Veranstaltungen des Flüchtlingsrats sind auf unserer Website www.fluechtlingsrat-bw.de angekündigt und ausführlich beschrieben. Wenn Sie uns die Beschreibung einer lokalen Veranstaltung an info@fluechtlingsrat-bw.de schicken, publizieren wir diese gerne auf der Website und im Newsletter. Oder in diesem Rundbrief.